



Todos por el agua

**HECHOS Y
SUSURROS****DOLORES
COLÍN**

lola-colin@hotmail.com // @rf59

En Nuevo León, que gobierna Samuel García, la gente se pregunta, ¿y qué hace la industria ante la crisis del agua? La respuesta es que con diversas acciones que emprende la iniciativa privada, la entidad llegará a un total de 24.7 millones de metros cúbicos de agua que la industria dona a la ciudadanía, lo que equivale a brindar un tinaco a cada hogar del estado y llenarlo para que dure 33 días.

El sector industrial neoleonés consume apenas 4% de toda el agua en la entidad. En este sentido, la Cámara de la Industria de Transformación (Caintra) de Nuevo León formó el programa "Sumemos un Chorro" para actuar en pro de los sectores más vulnerables y con el objetivo de sumar soluciones, recursos y acciones que garanticen el suministro de agua para necesidades básicas.

Las industrias afiliadas a este organismo otorgarán 23 millones 904 mil 681 metros cúbicos en cesión y rehabilitación de pozos, y en donación de agua tratada, parte de las

acciones de apoyo inmediato, de mediano y largo plazo.

Las empresas aplicarán medidas en sus operaciones que generarán 832 mil 310 metros cúbicos de ahorro. Sumando todas las acciones, este volumen equivale a 33 millones de tinacos llenos, a 2.5 millones de pipas de reparto de agua o a mil 237 millones de garrafones repartidos a las familias.

Heineken México, de Guillaume Duverrier, en conjunto con Grupo ALFA, colabora con la donación de la exploración, perforación y equipamiento de un nuevo pozo profundo de 3.1 millones de metros cúbicos de agua al año, con un costo de más de 20 millones de pesos.

Otra empresa que también se ha sumado a proporcionar agua a la población es la embotelladora Arca Continental, al mando de Arturo Gutiérrez, al ceder temporalmente una parte de sus concesiones para extraer el vital líquido, además de rehabilitar 15 pozos operados por el Gobierno estatal. Estos 15 pozos proporcionarán 250 litros por segundo a la comunidad.

Por su parte, la Asociación Nacional de Empresarios Independientes (ANEI), que preside Fernando Turner Dávila, impulsa soluciones de fondo que impliquen cambios en leyes y reglamentos, a fin de que detonen y garanticen un importante ahorro de agua.

En Nuevo León se vive la etapa más crítica por la falta de agua, pero hay respuesta de la

Iniciativa privada al llamado del director de Servicios de Agua y Drenaje de Monterrey, Juan Ignacio Barragán, que hizo a las empresas grandes y medianas que cuentan con alguna concesión para extraer agua, a sumarse al esfuerzo para contar con un mayor volumen del recurso hídrico para los ciudadanos neoleonés.

SUSURROS

1. Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Senadores, ya precisó que la nueva Presidencia de la Mesa directiva se vota en el pleno el 30 de agosto. La lucha para ocupar el cargo está en la fracción de Morena. El primero en levantar la mano fue el senador José Narro Céspedes, quien ya recibe fuego amigo. También se mencionan los senadores Alejandro Armenta, Higinio Martínez y Gabriel García.

2. La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados acata la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) después de tres desacatos para integrar a Movimiento Ciudadano a la Comisión Permanente. El resolutivo de la Sala Superior del Tribunal pide se asegure la integración de la Permanente de todos los grupos parlamentarios. Será mañana cuando la Permanente cite al pleno de los diputados para acatar la resolución, que todo parece indicar será el jueves.